



Communiqué de presse Paris, le 9 octobre 2017

La transition écologique en Île-de-France, l'État, les collectivités et leurs partenaires se mobilisent!

La transition écologique et énergétique est l'un des défis majeurs que doit relever l'Île-de-France. C'est avec cet objectif qu'une journée d'échanges et de partage d'expériences a été organisée par la Préfecture de région et la Région Île-de-France, ce jour, à la préfecture de région. Plus de 200 participants se sont réunis pour échanger sur des projets divers et variés.

« Cette journée permet d'échanger, de partager des bonnes pratiques pour permettre à chacun, sur son territoire, d'innover et de progresser dans la mise en œuvre de la transition énergétique sur son territoire. Il est important que lors de ces échanges, les collectivités puissent trouver des solutions, pour leurs propres territoires. En effet, leurs compétences en matière de transition énergétique et écologique s'accroissent, elles ont donc un rôle stratégique et déterminant à jouer » a souligné Michel Cadot, préfet de la région d'Île-de-France, préfet de Paris, en ouverture de cette journée.

« Depuis le début de la mandature, la Région a déployé plusieurs plans d'action et de nouveaux outils pour soutenir les projets des collectivités franciliennes, avec l'ambition de contribuer à faire de l'Îlede-France une région plus propre, plus verte et plus respirable. La Région va se saisir d'un nouveau défi : celui de la transition énergétique. Elle jouera son rôle de stratège, d'animation, de mobilisation et d'entraînement des acteurs et sera également un accélérateur de l'innovation et un champ d'expérimentations pour les énergies de demain. Nous organisons le 27 novembre prochain les Assises régionales de l'énergie pour engager une réflexion sur les enjeux énergétiques franciliens et préparer la nouvelle politique stratégique que j'entends porter, pour la région, dès 2018. La transition énergétique constitue un défi de première importance et une formidable opportunité pour l'Île-de-France avec des bénéfices majeurs attendus : compétitivité économique et emplois, attractivité territoriale, sécurité énergétique, qualité de vie et santé des Franciliens. », a annoncé Valérie Pécresse, Présidente de la Région Île-de-France, dans son intervention.

Ateliers et conférences pour concrétiser la transition énergétique et écologique

Lors de cette journée, les participants, par l'intermédiaire d'ateliers et de conférences, ont pu aborder différentes problématiques et découvrir des solutions concrètes pour répondre aux questions de mobilisation des territoires, de gouvernance ou de financement de projets. Ainsi, il a par exemple été question d'appels à projets du fonds chaleur pour financer le développement des énergies renouvelables thermiques (géothermie, etc.), de financement participatif impliquant les

citoyens, de subvention, de prêts pour soutenir les projets en faveur de la transition énergétique et écologique.

Une vingtaine d'exemples concrets

Lors d'ateliers-débats thématiques, plus de 22 acteurs sont venus présenter leurs projets et leurs retours d'expérience, que ce soit en termes de coûts pour les maîtres d'ouvrage, de financements et d'outils, de difficultés rencontrées et de solutions proposées, d'accompagnement par une assistance à maîtrise d'ouvrage.

Ces ateliers ont porté sur différents thèmes comme la rénovation des bâtiments, les transports, la biodiversité, l'économie circulaire, la participation du public.

Un engagement fort de l'État

Avec plus d'un milliard d'euros d'aides aux particuliers pour la rénovation des bâtiments, plus de 40 M€ de subventions aux projets de chaleur renouvelable, plus de 67 M€ de bonus écologiques octroyés aux Franciliens en 2016 pour une mobilité moins émettrice de CO₂ et de polluants : l'État accompagne la transition écologique en Île-de-France.

Cette rencontre été organisée à l'initiative conjointe de deux réseaux d'acteurs

- La communauté de travail régionale, animée par la DRIEE et rassemblant les services de l'État, de la Région Île-de-France, de l'Agence de l'environnement et de la maîtrise de l'énergie (ADEME) et de la Caisse des dépôts. Cette communauté est chargée du suivi des appels à projets du gouvernement en faveur de la transition énergétique;
- Territoires, environnement et développement durable en Île-de-France (TEDDIF) qui réunit la DRIEE, la Région Île-de-France, l'ARENE, l'ADEME et le CEREMA et dont l'une des missions est de faciliter la connaissance des acteurs régionaux susceptibles de guider les collectivités dans leur démarche de prise en compte des enjeux climat air énergie, notamment pour celles devant réaliser un Plan climat air énergie territorial (PCAET).

Contacts presse

Préfecture de la région d'Île-de-France, préfecture de Paris

01 82 52 40 25 / pref-communication@paris.gouv.fr http://www.prefectures-regions.gouv.fr/ile-de-france @Prefet75_IDF

Région Île-de-France

01 53 85 66 45 / servicepresse@iledefrance.fr https://www.iledefrance.fr/ https://twitter.com/iledefrance